

EL PROCESO EDITORIAL DE LA REVISTA DE LA FACULTAD CIENCIAS DE LA SALUD

MARIO DELGADO-NOGUERA*, PILAR CHOIS, JOSÉ ANDRÉS CALVACHE*****

Muchas veces, en el ámbito académico, asistencial e investigativo universitario, nos preguntamos por el proceso a seguir cuando se desea publicar y sobre las funciones del equipo editorial de una revista médica. Esas dudas saltan a la palestra, principalmente ahora, que tenemos como propósito común entre los académicos de la Facultad Ciencias de la Salud lograr la re-indexación y ampliar la visibilidad de nuestra revista.

Por eso creemos conveniente ilustrar sobre el proceso editorial de una revista que ha tomado como uno de los puntos importantes para lograr la calidad, la revisión de sus artículos por pares.

Se debe tomar al editor como la persona que, en compañía de los editores asociados, tiene el papel de asignar de la manera más eficiente las contribuciones a la revista. El editor y su equipo funcionan, entonces, como un vehículo para que los manuscritos sean evaluados con premura y oportunidad y para que de manera objetiva puedan ser clasificados como aceptados, revisados o rechazados en nuestra publicación médica, dependiendo de su calidad. Por lo tanto, no es el comité editorial quien decide directamente cuáles de los manuscritos recibidos finalmente se publican. La contribuciones originales para la Revista siguen entonces un camino uniforme. Después de ser evaluados por los pares, generalmente profesionales o académicos, y de cumplir de manera estricta las indicaciones de la “Guía para los autores”, los textos serán enviados de vuelta a los autores para las correcciones pertinentes. Los autores tienen la responsabilidad de hacerlas pulcramente,

de tal manera que el editor haga la corrección final para ser enviado, junto con las demás contribuciones, al impresor. La Guía para autores ha sido actualizada en el presente número y se ha puesto acorde con los requerimientos internacionales.

Esta es una delicada labor del equipo editorial. Sin embargo, el Editor tiene otras tareas, entre ellas organizar la comunicación con quienes contribuyen con la revista, lograr su sostenibilidad financiera, gestionar la indexación de la revista en el sistema Publindex de Colciencias, vigilar el proceso de edición e impresión por parte del taller Editorial de la Universidad del Cauca y establecer un mecanismo de distribución oportuna de la revista entre sus lectores.

Nuevamente hacemos un llamado a toda la comunidad universitaria para que envíen sus trabajos y, afianzar por este esfuerzo, la cultura de la publicación científica en nuestra facultad y contribuir, como publicación universitaria, a partir del conocimiento de nuestro entorno, al cambio de nuestras actividades para fomentar la salud. Así mismo, hacemos este llamado a todos los trabajadores de la salud que, como podrán observar en el presente número, pueden hacer visibles sus investigaciones originales y apoyar simultáneamente este proyecto editorial.

* Editor

** Editora Asociada

*** Editor Asociado

EDITORIAL PROCESS TO “REVISTA DE LA FACULTAD CIENCIAS DE LA SALUD”

MARIO DELGADO-NOGUERA*, PILAR CHOIS, JOSÉ ANDRÉS CALVACHE*****

Often in the academic, healthcare and research university, we asked for the process to follow when you want to publish and the role of the editorial in a medical journal. These questions come to the fore, especially now that we have a common purpose among academics in the Faculty of Health Sciences in order to achieve re-indexing and expand the visibility of our journal. For that reason, we believe it is appropriate to illustrate the process of publishing a journal that has taken as one of the important points to achieve quality, reviewing your items in pairs.

It should be the editor as the person who, together with associate editors, has the role to assign the most efficient contributions to the magazine. Editor and his team work is a vehicle for the manuscripts are evaluated with urgency and opportunity, and can be classified as accepted, revised or rejected at our medical publication, depending on its quality. Therefore, not the editorial committee who ultimately decides which manuscripts will be published. The original contributions to the Journal continue then a uniform way. After being evaluated by peers, generally, professional or academic, and strictly enforce the directions of the “Guidelines for Authors” text will be sent back to the authors for correction. The authors have a responsibility to make corrections neatly, so that the publisher makes the final correction to be sent, along with other contributions to the printer. The Guide has been updated for authors in this issue and has been in line with international requirements.

This is a careful and delicate work of the editorial team. However, the Editor has other tasks, including organizing communication with those who contribute to the journal, achieving financial sustainability, managing the indexing of the journal system of the Publindex of Colciencias, monitoring the process of editing and printing by the workshop publisher of the Universidad del Cauca, and establishing a mechanism for timely distribution of the journal among its readers.

One again we appeal to the entire university community to send us their work and for this effort strengthen the culture of scientific publishing in our faculty, and contribute as university publication from the knowledge of our environment in order to change our activities to promote health. Likewise, we make this appeal to all health workers who can make visible their original research and simultaneously support this publishing project.

* Editor
** Editora Asociada
*** Editor Asociado